
打贏143人 陳章明掌平機會
公共服務經驗豐 史美倫讚最合適

香港文匯報訊（記者 文森）港

府昨日宣佈，行政長官梁振英已

根據《性別歧視條例》委任陳章

明為平等機會委員會主席，3年

任期由下月11日起生效。平機

會主席遴選委員會主席史美倫

指，陳章明有豐富的公共服務經

驗，具有良好的領導、管理及溝

通技巧，委員會認為陳章明是

144名被考慮人士當中，最適合

出任平機會主席的人選，梁振英

亦接納委員會的建議。
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各界對陳章明建議期望
■現任主席周一嶽：陳章明熟識社會事務，是合適的接任人選

■經民聯立法會議員梁美芬：期望陳章明能以公平態度處理富
爭議問題，不要高調參與相關示威

■香港融樂會：對陳章明持謹慎樂觀態度，希望他秉承周一嶽
開明及積極的做法

■明光社總幹事蔡志森：希望陳章明不要強行將自己意見加諸
於社會，應聆聽不同持份者的意見

■「大愛同盟」總幹事梁兆輝：對陳章明認識不深，但對他在
性小眾平權方面有很大期望

■工黨立法會議員何秀蘭：陳章明以往的公職主要與人口政
策及安老服務有關，擔心他欠缺對平等機會的認識
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史美倫指出，港府於去年9月10日透過人事顧問服
務公司進行招聘工作，委員會一共考慮了144位

人士，根據程序仔細考慮每一位人士的背景和經驗，
並按招聘廣告中所列的準則審核申請人。
她表示，委員會一致認為，陳章明就推廣平等機會

具有清晰的視野、熱誠及承擔，例如他多年在社會服
務及高等教育界，尤其人口老化及長者議題等方面的
工作不遺餘力，有目共睹。

譚志源感謝周一嶽貢獻
政制及內地事務局局長譚志源表示，政府深信以陳
章明過去的經驗及對推廣平等機會工作的熱誠，可於
未來將平機會的工作推向新階段，亦相信陳章明與平
機會其他成員及工作人員能夠眾志成城，把平等機會
和消除歧視等重要工作與信息在社會上進一步推展。
譚志源同時衷心感謝現任主席周一嶽對平機會的貢
獻，指他在過去3年促成修訂《性別歧視條例》，以
擴大性騷擾的保障範圍，並在任內成立少數族裔事務
組，專注處理種族歧視問題。
他續說，平機會在周一嶽帶領下，非常有效率地處
理每年超過一萬宗查詢及完成處理每年逾500宗投
訴，服務表現超越平機會所訂立的指標。

指毋須糾纏誰有否報名
被多次問到周一嶽是否有申請及不獲續任原因時，
譚志源指不需糾纏誰有否報名，強調委員會已考慮逾
140名人士的申請。
被問到周一嶽是否因性傾向歧視立場與政府不同而
不獲選，譚志源無正面回應，只表示為免影響遴選公
平，不會公開報名人士資料。他又指出，會增撥資源
做社區推廣，下月會向立法會財委會交代。
陳章明任職嶺南大學社會老年學講座教授，兼亞太
老年學研究中心及服務研習處總監，於2011年至今出
任安老事務委員會主席。他現時是最低工資委員會、
監警會及健康與醫療發展諮詢委員會的委員。在宣佈
任命後，陳章明已辭去嶺大職位。

香港文匯報訊（記者 文森）
日前表明在約滿後離任的監警會
秘書長朱敏健，昨日出席一個電
台節目時表示，去年收到監警會
主席郭琳廣的電話，指委員會決
定經公開途徑招聘新一任秘書
長，並歡迎自己參與。朱敏健表
示，當時考慮時間少於一秒即回
答對方不會參與，指要尊重委員
會的決定，自己當時亦沒有想到
是否不獲尊重的問題。
朱敏健又指出，2014年的「佔

領」行動後，公眾更關注監警會
在重大公眾事件上的取態及決
定，同時將許多事件都與政治掛
鈎。
他認為，監警會在本業上是要
理順事件以處理投訴，因此要保

持中立，排除政治及其他事件的
干擾，否則會令社會「連球證都
無」。
朱敏健在電台節目後表示，作

為一個稱職的監警會秘書長，亦
同時必須對警方或相關議題完全
中立，也需要獨立的能力排除一
切外來，特別是與證據及程序無
關的政治性或其他不必要的影
響，以免自己的決定被騷擾。
他又指，秘書長的立場要十分

清晰，對監警會的建議要讓對方
能藉此作出有智慧的決定。
朱敏健再三強調，自己並非不
獲續約，而是監警會決定經顧問
公司作出公開招聘，以決定由誰
繼任監警會秘書長職位，只是他
自己決定不申請職位。

朱敏健「秒拒」參與公開招聘獲委任為平機會主席的
陳章明表示，會努力了解
平機會工作，按照委員會
指引工作，暫時未訂立任

內目標或大方向，要先與其他委員商討。
對於如何處理反性傾向歧視等爭議較大的
條例，他指認為需要理解公眾認知及教育
才可以訂立方向。他表示，要保護小眾權
利，但社會共識及文化差異如何融合，平
機會都要處理。在處理具爭議的項目不必
急，必須經過各方詳細討論，得到一個互
相容讓的方案才可以落實。

周一嶽挺新主席 不評「續約」
周一嶽發表聲明指出，陳章明有豐富

專業知識及與政府合作的廣泛經驗，多
年來積極參與並領導不同政策範疇的諮
詢和法定組織，對社會議題有深厚認
識，是領導平機會的適合人選。

他又表示，自己做了3年主席，現在是
交棒的時候，而自己已打算離職，對今

次任命不感到太大驚奇，會接受政府的
決定，支持新主席。

周一嶽續說：不清楚不獲續約是否與
主張消除性傾向歧視立法有關，不會評
論關於自己續任的問題，指推動消除性
傾向歧視立法重要，平機會不會因內部
人事變動而改變立場，「社會對性小眾
平權亦有訴求，是平機會及政府要重視
的問題。」

經民聯立法會議員梁美芬期望，平機
會主席能以兼聽的態度，注意社會上可
能出現的歧視問題，包括性傾向歧視和
逆向歧視等，而在處理社會上極富爭議
的問題，不要高調參與相關的示威。

爭取同性戀權益的「大愛同盟」總幹
事梁兆輝批評政府的決定倉卒，對周一
嶽未獲續任感到可惜。

他又稱，陳章明過去出席公開活動
時，一些表達對家庭觀念的言論過於傳
統，擔心對方在處理性傾向議題時，立
場與周一嶽不同。 ■記者文森

陳章明：小眾權利 詳商互容

■候任平等機會委員會主
席陳章明教授

■史美倫（左）、譚志源
（中）及陳智思昨日召開
記者會。 彭子文攝
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眾所周知，成長中的孩子最需要及時補充水

份，而大眾對水的科學知識普及度不高，青

少年飲水健康問題往往被忽視，在小學生中開展水

教育課堂勢在必行。此次，以昆侖山為代表的水企

業，全程助力中國飲料工業協會「水教育」活動開

展，攜手行業專家北京大學公共衛生學院李可基教

授走進北京白家莊小學，進行《知水 愛水 珍惜水》

的專題講座，更通過與小學生一起繪畫、遊戲等方

式向孩子們講解關於水的科學知識，旨在希望向大

眾普及水知識的同時，提醒家長們關注青少年飲水

健康，從而「升級書包裡的一瓶水」。

在剛剛過去的全國兩會上，綠色環保成為大眾所

關注的熱門民生話題之一，是社會大眾所積極提倡

和推崇的具有可持續發展戰略意義的行動，需要每

一位大眾以身作則，從點滴做起，共同守護珍貴水

源。在這一點上，昆侖山積極響應，持續三年提

出「光瓶行動」號召，爭做環保企業的先行者。

昆崙山自成立以來就注重水資源的利用與保護，

在水源地設有四級防護措施，以保證水源的安全

及水質的天然純淨，並且不遺餘力地提倡大眾喝

水要光瓶，拒絕浪費每一滴水，更是為大眾飲水

健康作出積極的貢獻。此次，中國飲料工業協會

授予昆侖山雪山礦泉水位於青藏高原海拔4,115米

的水廠「水教育示範基地」稱號，不僅是對昆侖山

環保先行者的讚賞與肯定，更是對社會大眾和其品

牌投身環保行動的鼓勵。

昆侖山作為國內雪山礦泉水品類的開創者，不僅

致力於用擁有豐富礦物元素、罕見小分子團水結構

等珍貴屬性的雪山礦泉水，升級國民飲水理念，為

國民飲水健康保駕護航，同時不遺餘力向大眾普及

科學水知識，聚焦青少年的飲水健康。更時刻不忘

肩負社會責任，爭做企業環保先行者，愛護每一滴

珍貴之水，堅持傳播社會公益正能量。 （特刊）

中國包裝水行業水教育項目啟動

3月18日，2016年世界水日和中國水周來臨之

際，在全國節約用水辦公室指導下，中國飲料工

業協會攜手昆侖山等企業舉辦的「水教育」項

目，在北京白家莊小學正式啟動。昆侖山作為

雪山礦泉水品類的開創者，憑藉其獨一無二的

珍貴屬性和品類優勢，以其位於青藏高原海拔

4,115米處的水廠形成的高海拔、純天然、零污

染的健康好水，被中國飲料工業協會授予首批

「水教育示範基地」稱號。

昆侖山被授予首批示範基地昆侖山被授予首批示範基地
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